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今日潍坊 C07

通行新规让环岛事故少七成
北海路健康街路口也推行了

本报7月8日讯(记者 张焜)东风
东街与北海路路口环岛通行新规施
行近一个月(本报6月13日C03版报
道 )，该路口交通事故减少了近七
成。8日，记者了解到，通行新规已经
在健康东街路口试行。

8日中午12点半左右，市民崔先
生驾车沿北海路向南前往坊子区，
通过东风东街与北海路环岛路口
时，正巧遇到绿灯，虽然车多，但也
只用了不足10秒的时间就通过了。
继续向南到了健康东街路口，他发
现这里也安上了红绿灯，在等候了
22秒后，他开车通过了路口。

“从东风东街路口北，一直到通过
健康东街路口，仅停车22秒，太方便
了！”崔先生说，要在以前，肯定在两个

转盘处都要用更多的时间。
环岛路口的通行新规，不仅让市

民们通行方便快捷，也大大提高了路
口通行的安全。记者从潍坊市交警支
队了解到，据粗略统计，通行新规实
施后，东风东街环岛路口事故降低
了近70%，一个月来的事故量仅为
个位数。以前，该路口不时发生刮蹭
事故，造成交通拥堵，而今，这种情
况很少能碰到了。

近期，健康东街环岛路口的信
号灯终于安装完毕并开始启用，新
的通行方式在这个路口更加有效。
由于环岛内植被茂密，且安置信号
灯位置比较合理，通行车辆前只能
看到一个信号灯，更加容易让司机
分辨，按信号灯行驶。

记者发现，由于通行快捷，市民
们旧的路口通行习惯也造成了新的
安全问题。8日中午，市民张先生从
健康东街环岛东北角步行至东南
角，走到人行横道中央时碰到绿灯，
看到附近没有车辆，他就想闯红灯
快步跑过去。这时，从环岛西南侧突
然出现了一辆高速行驶的车辆，横
着从张先生面前穿过，如果张先生
跑得再快点，就要酿成事故。环岛与
普通道路不同，由于视线被环岛遮
挡，通过人行横道的市民无法看到
环岛一侧车辆通行情况，贸然闯红
灯将十分危险。此外，部分车辆进入
环岛后，为通行更快，就在最内侧的
车道行驶，要驶出环岛时才突然变
道，也容易出现刮蹭事故。

调查小案件，牵出过亿元大案

业务员虚开增值税发票1 . 2亿
本报记者 赵磊

“ 开 不 开 发 票 ， 油 都 是 一 个
价。”一家石油公司的业务员，利用
这一点，频频虚开增值税发票，转手
卖给企业。警方经过调查，发现该业
务员虚开增值税发票数额竟然高达1 . 2
亿元，目前已经核实6000万元。7月8
日，记者获悉，业务员吴辉(化名)已经
于6月底被移送至潍城检察院。

小案件中牵出重重疑点

7月4日下午，记者赶到了潍
城公安分局经侦大队二中队的办
公室，采访了虚开增值税发票
1 . 2亿的案件。“其实，这起大
案的侦破，是从一件小案件的调
查中，得到的线索。”办案民警
对记者说， 2 0 1 1 年 1 0 月份的时
候，警方正在调查一起虚开增值
税发票案。当时，涉案公司从潍
坊某石油公司虚开了数张增值税
发票，涉案金额不到20万元。

“我们去石油公司调取开具
发票的记录，在审查中，我们发
现安丘一家煤炭公司，每个月都
会从这家石油公司开具很多购进
柴油的发票。”民警回忆说，一
家出售煤炭的公司，怎么会需要
这么多的柴油？“当时，我们就
感觉这个公司有虚开增值税发票
的嫌疑，所以对其进行秘密调
查。”

警方经过调查发现，安丘这

家煤炭公司所开具的发票，都是
通过石油公司一个业务员吴辉。
“疑点就在这个业务员身上，但
是他一直没有出现，我们只是对
他的经历进行调查，却一直没有
机会将其抓获。”民警说，2012

年的春节过后，石油公司开会，
业务员吴辉也赶到公司开会。终
于，在经过数个月的等待之后，
警方在石油公司会议室外，将嫌
疑人吴辉抓获。

业务员摇身一变成“中介”

经过审讯，犯罪嫌疑人吴辉
如实交代了为其他企业虚开增值
税发票的事实。

38岁的吴辉曾经是公司下设
的安丘一家加油站的站长，后
来，因为吴辉的业绩突出，被调
到该石油公司潍坊公司的业务
部。在日常工作中，吴辉发现，
购买柴油的客户，无论是否要求
开具增值税发票，公司规定的柴
油价格是不变的，并不会因为不
开增值税发票而优惠。也就是

说，他可以利用这一点，让本来
不开发票的客户开具发票，而这
些发票再转卖给别的企业，从中
谋取利益。

以前在安丘工作时，吴辉就
跟当地一些企业有联系。这些企
业需要进项的增值税发票用于抵
扣，而吴辉手头正好有很多客户
不需要开具增值税发票。于是，
身为业务员的吴辉摇身一变成为
了客户和企业之间的“中介”。
“你们公司是个人公司，开增值

税发票留着也没用。不如将这些
增值税发票给我，我按比例给你
一定的钱，保证不会让你吃亏。
但是，发票上必须以指定公司的
名义开出。”

吴辉向一些不需要发票的散
客户抛出了“橄榄枝”，为了获
取利益，双方一拍即合。同时，
他为一些企业虚开增值税发票，
其中虚开发票数额较大的是安丘
的两家煤炭公司。

虚开增值税发票高达1 . 2亿

“经过调查，从 2 0 1 0 年至
今，吴辉利用职务之便，虚开增
值 税 发 票 的 数 额 ， 高 达 1 . 2 亿
元。”潍城公安分局经侦大队二
中队的办案民警告诉记者，经过
调查，吴辉虚开1 . 2亿元的增值税
发票，目前警方已经查实其中的
6 0 0 0 万元。在这些增值税发票
中，仅仅给安丘的两家煤炭公
司，吴辉就虚开了增值税发票价
税合计3600余万元。

虽然吴辉虚开增值税发票的
数额过亿，但是他从中非法获利
的数额并不像想象中那么多。据
吴辉交代，2010年8月至年底时，
从他手中购买增值税发票的公司
是按发票上每吨柴油 1 2 0元的价
格给他好处费。而从2011年1月至
被警方传唤，这些公司是按发票
上每吨柴油 2 2 0元的价格给他好
处 费 。 “ 他 们 每 吨 给 我 1 2 0 元
时，我一般给这些不开发票的客

户80元的好处，而每吨给我220元
时 ， 我 一 般 给 客 户 1 8 0 元 的 好
处。”吴辉自称，一吨柴油的发
票，他能从中得到 4 0 元的好处
费，而一吨柴油的价格在7000元
-8000元之间。

办案民警告诉记者，吴辉通
过虚开增值税发票，从中获利60

万元左右。7月4日，记者从潍城
警方获悉，嫌犯吴辉已经于6月底
被移送至潍城区检察院。

垃圾转运站不再“臭烘烘”
奎文22辆垃圾压缩车试行“以车代站”

本报7月8日讯(记者 董
惠)由于城区部分垃圾转运站
建成时间较早，转运能力小，
常造成垃圾积存等问题，给
周边市民造成了一定影响。8

日，记者采访了解到，为解决
老旧转运站垃圾积存造成的
扰民问题，奎文环卫处购置
的22辆大型垃圾压缩车首先
在11座转运站试行“以车代
站”，进站内直接收集垃圾，
避免了垃圾积存及“二次污
染”。

据介绍，奎文辖区内11座
“举升式”转运站建于上世纪
九十年代，垃圾转运能力较
小，转运效率低下，特别是经
长时间使用后，设备锈蚀老
化严重，运输途中污水滴漏
污染环境，出现故障时配件
难觅，常造成垃圾积存，给周
边居民造成了一定影响。

为此，自2011年底起，奎
文环卫处开始着手提升改造
旧式垃圾转运站，通过“融资
租赁”方式购置大型垃圾压
缩车22部，用于改进生活垃圾
的收集转运工作。将中和街
社区、院校街中段、人民医院
东门等11座“举升式”转运站
内老化设备全部拆除，采用
密闭式压缩车进站直接收集
垃圾。

8日，记者在中和街社区

附近的垃圾站运站内看到，
一辆新式的垃圾压缩车停放
在转运站内。垃圾车驮运着
一个蓝白色的方形车厢。压
缩车正在对前来倾倒的垃圾
进行收集。负责该转运站的
奎文环卫处的范爱军告诉记
者，垃圾压缩车一般在早上5

点半到达转运站，大约工作
至上午10点左右，就能解决附
近需要清运的垃圾，避免了
垃圾的长期积存。

据介绍，在转运站内，通
过采用压缩车来收集后，每
个转运站的日转运能力由原
来20吨提高至40吨，转运能力
翻了一倍。而且使用大吨位
垃圾压缩车，减少了运输次
数，避免了垃圾倾倒排队等
候现象，提高了垃圾转运效
率。

另外，实施“以车代站”
后，还改变过去转运站整日
倾倒垃圾习惯，实行垃圾定
时间段集中投放，避免了垃
圾在站内长时间滞留。而且
在整个垃圾收集过程中，实
现了垃圾收集不落地，将垃
圾直接存放于密闭式压缩箱
内，减少了垃圾臭味的产生
和扩散。这样一来，垃圾日产
日清，并及时冲刷作业场地
和喷洒药物，改善了站内环
境及对周边环境的影响。

犯罪嫌疑人吴辉(化名)正在接受审讯。
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《村支书被一砖头拍进医院》追踪报道

开发商称

楼房并未盖在排水管道上

本报7月8日讯 (记者
宋昊阳)6日，本报C03版曾经
报道了《村支书被一砖头拍
进医院》一事，8日，记者联
系到了开发商的负责人马
泮忠，马泮忠告诉记者，其
实这件事，马泮信有很多地
方没有了解到事实，开发商
开发的楼房并没有盖在排
水管道上，该处土地的所有
权也属于宋庄初级中学所
有。

8日，马泮忠告诉记者，
其实马泮信和其他村干部
所反对的“盖楼盖在排水管
道上”一事是不存在的，因
为该村的排水管道在2007

年之前已经往西移建，目前
他们所建的商品房并没有
盖在排水管道上，而是离排
水管道还有数十米的距离，
他们计划楼房建成后，至少
距离排水管道10米以上，保
证村子的排水问题。

另外，关于该处土地
的 所 有 权 问 题 ， 马 泮 忠
说，该处土地从1993年左

右开始，就一直属于宋庄
初级中学，该土地的地契
应该还在学校或者土地管
理部门那里，因此他能够
拿出证据证明该处土地并
不是擅自使用的宋庄东村
的土地，有不少老人也能
够证明该处土地是属于宋
庄初级中学所有。在工程
发生纠纷后，围子街道相
关负责人也和工程方的负
责人积极联系了村子，希
望能够与村子达成共识。

至 于 马 泮 信 被 打 一
事，马泮忠感到很遗憾，
他告诉记者，马泮信是一
个热心的村干部，但是可
能与工程方有些误会，才导
致了不愉快的事情发生。马
泮信被打后第二天，他就来
到宋庄医院探望马泮信，并
带去了自己的慰问和关心。
马泮忠希望马泮信能够安
心把伤养好，至于工程的具
体问题，可以跟村干部和村
民们慢慢协调，并联系相关
部门共同解决问题。
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